

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.768

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Lunes 8 de Mayo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## Postales MALLORCA EN COLOR

Nueva y hermosísima colección de 25 tarjetas postales de Palma y sitios notables de Mallorca. Dichas postales son tiradas en hermosos y finos colores, habiéndose encargado de dicho trabajo una de las mejores fábricas del Extranjero.

Precio de la colección pts. 3'50.  
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

## El conflicto sueco-noruego

Historia del asunto.—Su posible solución.

Desde la ruptura de las negociaciones entre los Gobiernos de Suecia y Noruega para el establecimiento de servicios consulares separados, viene empeorándose, en dichos países, considerablemente la situación política.

Lo que hasta ahora ha podido ser considerada una querrela doméstica, de ser ya mirado como asunto de interés internacional, puesto que de la presente crisis puede salir el rompimiento de la unión existente entre ambos países.

Las diferencias sueco-noruegas son, en realidad, tan antiguas como la Unión misma. En este asunto Noruega se ha considerado siempre menospreciada por Suecia. No sin causa ha protestado aquella diferentes veces de la injusticia de no tener parte alguna en la dirección de los negocios exteriores, y aunque en varias ocasiones se ha intentado resolver el difícil problema, no se llegó a ningún acuerdo. Verdad es que en ese fracaso, aunque la mayor culpa correspondió a Suecia, ambas Naciones tuvieron responsabilidad.

Hace veinte años se elevaron ya en Suecia voces oponentes en pro de un equitativo arreglo de la cuestión; voces que no fueron oídas porque alguien tachó la campaña de antipatriótica. A los defensores de la idea llegó a calificarse de traidores y de noruególogos.

Por aquel tiempo, sin embargo, hubo un ministro de Relaciones Extranjeras (común a ambos países) que se atrevió a presentar ante los Parlamentos de Suecia y Noruega un proyecto de ley igualando a las dos Naciones en lo relativo a la política exterior. El proyecto no llegó a ser ni discutido; cayó envuelto en el ridículo de que supieron envolverle las clases directoras en Suecia.

Diez años después, y en vista de que aumentaban los gérmenes de la discordia, el partido conservador sueco, que equivale allí a antinoruego, incluyó en su programa político el principio que informaba al mencionado proyecto de ley.

Era, no obstante, demasiado tarde. Las cosas habían marchado muy de prisa en Noruega, donde no se satisfacía ya el partido radical con menos que la creación de un ministerio de Relaciones Extranjeras para cada país.

Por otra parte, no puede negarse que los noruegos se han mostrado en repetidas ocasiones tan estrechos de criterio como quisquillosos. Su miedo a la supremacía sueca, miedo justificado hasta cierto punto, ha llegado a convertirse en obsesión, induciéndolos a veces a cometer actos poco en armonía con su refinada cultura. Llevados de su celo por el mantenimiento de sus derechos, han conseguido una política invariable de mortificación con los suecos.

De acuerdo con esa política se negaron a votar en varias legislaturas la lista civil del Rey, y no hace mucho abolieron el símbolo de la Unión en la bandera nacional noruega.

El boicoteo de todo lo noruego es tan exagerado al presente, que noches pasadas fueron silbadas ruidosamente, en Christianía dos famosas tiple suecas que osaron dar un concierto sin tener en cuenta el estado de la opinión.

La actual fase del antiguo conflicto sueco-noruego tiene por fundamento la reclamación de Noruega pidiendo, como hemos dicho, un servicio consular independiente. En un principio pareció esto cosa fácil de arreglar.

La Comisión, constituida por individuos de ambos Gobiernos, dictaminó que no sólo era posible, sino deseable el establecimiento de servicios consulares separados. Cuando todo el mundo creía en la solución satisfactoria del asunto, rompióse las negociaciones de improviso, debido a que el Gobierno sueco insistió en subordinar los consules noruegos a la autoridad del ministro de Estado sueco, en términos, según parece, de presivos para aquéllos.

Ocho días después toda Noruega se hallaba presa de la agitación separatista. El grito de: «Abajo la pérdida Suecia!» se oía por doquiera. Celebrábase meetings revolucionarios, en los que se aclamaba al explorador Fritziop Nansen, presidente de la futura República de Noruega.

Entretanto el Rey Oscar, cuya precaria salud no le permite tomar parte activa en la política de la Unión, se retiraba a uno de sus palacios, cerca de Stockholm, dejando las riendas del Gobierno en manos de su hijo el Príncipe heredero, quien a poco recibía la dimisión del Gabinete Hagerup, que se declaraba incapaz de resolver el conflicto.

Confiado por el Príncipe Regente a Herr Nicheisen el encargo de formar Gobierno, fué uno de los primeros cuidados de éste encomendar a la Comisión de Storting que revisara las proposiciones referentes a la cuestión consular. Pero mientras dicha Junta llevaba a cabo sus trabajos, envió a la misma una carta el Príncipe Regente, en la que exponía éste su opinión acerca del asunto, manifestando que la Corona no se encontraba inclinada en lo más mínimo a acceder a que Noruega quedase en absoluto equiparada con Suecia en el punto sometido a debate. Al mismo tiempo pedía el Príncipe a la Comisión que no adoptase acuerdos que pudieran llevar consigo el quebrantamiento de la Unión.

Estas indicaciones de la Corona fueron consideradas sin efecto en Noruega, donde se las calificó de anticonstitucionales. En cambio obtuvieron unánime aprobación en Suecia.

Ahora bien; la Comisión informadora acaba de recomendar al Storting la aprobación de una ley que concede a Noruega un servicio consular independiente, y según la Prensa noruega, es seguro que dentro de breves días sea aquella votada por unanimidad.

No se resolverá, sin embargo, por ello el conflicto, puesto que aun tiene que ser sometida dicha ley a la sanción Regia. Si el Príncipe se niega a sancionarla, de acuerdo con lo expuesto en su carta, surgirá de nuevo la crisis.

Dimisión del Gobierno, es probable que el Regente no encuentre un solo político noruego dispuesto a formar Gabinete, y en ese caso el Príncipe tendrá que volver a Stockholm, dejando a Noruega sin Gobierno. El Storting habrá de declararse en sesión permanente ó formar un Gobierno provisional, constituyendo esto una revolución pacífica, contra la cual nada podrá hacer Suecia, sobreviniendo entonces la separación de los dos países.

## Para las damas

Modas

He aquí un fragmento de una revista:

«Es seguro que la falda ha de ser, de todas las prendas de vestir, la prenda que ha de sufrir ó disfrutar más modificaciones.»

Esto de que la falda varíe no debe sorprendernos; desde Octubre ó Noviembre viene acentuándose semejante tendencia.

Hoy ya es un hecho el llevar la falda suelta, flotante, mejor dicho, con el vuelo alejado hacia atrás. Y no recuerdo si he referido a ustedes que el bajo de la falda, lo que forma el viso, que más bien parece enagua, ya que va separado, irá armado con ballenas.

Esto, por ahora, nada tiene de alarmante; al contrario, es agradable, favorece la figura; realiza el valor, lamonado, la elegancia ó la frescura y lozanía de la falda; pero, en cambio, si lo de las ballenas va en aumento, entonces habrá motivo para asustarse, puesto que ¡quién sabe si será una aproximación, un paso de avance hacia el mirriñaque! ¡No lo permita la moda!

No decae, al contrario, se generaliza que es un contento para el aseo y la comodidad, el uso de la falda redonda que apenas toca el suelo, siempre, y más vale así, muy amplia en su parte inferior; ésta, en forma de campana.

La abundancia de adornos continúa en auge, cuando se trata de vestidos de «vestir», vaporosos y vistosos.

El traje sigue siendo más bien ceñido; y asimismo algo ceñida y lisa la manga. Váyase lo uno por lo otro, puesto que cuando se trata de esas otras *toilettes* de vestir, la manga viene a resultar un lujo más. Sabrán ustedes también que hemos vuelto a la usanza de reconcentrar todo el vuelo cerca del hombro.

Se van y se verán ¡quién lo duda! faldas fruncidas cerca del talle; pero ¡ay! es moda que sólo conviene a las muy delgadas.

No ha concluido el bolero, ni concluirá, es de esperar, y así sea, porque se trata de una hechura sumamente airosa y socorrida. Al bolero le sucede lo que a la blusa; tienen vida para rato; sus partidarias son tan numerosas como decididas.

Vuelve, como todos los años desde hace cinco ó seis, el manguito de primavera; es más bien un adorno más, y se hace de seda adornado con gasa, encajes, flores y cintos. No es de tamaño reducido; al contrario, más bien grande.

Parece—sigo diciendo que cuando lo vea lo creeré que los sombreros tienden a disminuir su volumen. Seguirán estilándose los de crin, guarnecidos con flores, con encajes y con «cuchillos» de pluma.

## Por telégrafo

### Las fiestas del Centenario

Llegada de coristas.—Entusiasmo Madrid 7 (19 a las 24)

A la una y veinte minutos de la tarde ha llegado el primer tren expedicionario conduciendo los coros Clavé y la banda municipal de Barcelona.

En la Estación esperaban a los coros el Sr. Maluquer, el señor Piñeto y Caules, una comisión del Ayuntamiento y el orfeón «España» con bandera.

Numeroso público invadía la Estación y alrededores.

Al detenerse el tren se han oído muchos aplausos y vivas. La música de S. Bernardino tocó el paso-doble del «Paño de Rosas».

Una desgracia  
A la llegada del tren se ha tenido noticia de una sensible desgracia ocurrida al orfeonista Francisco Roch, perteneciente a la sociedad «Alba» de Reus.

Cerca de la estación de Humares al llegar al cruce, el orfeonista creyó que chocaban los trenes y se arrojó sobre la vía, fracturándose una pierna.

El médico de la expedición señor Espinet y los Sres. Montallo y Escase le practicaron la primera cura.

Las autoridades de Madrid acordaron trasladar al herido en una camilla a la casa de socorro del distrito del Congreso, donde será atendido como si se tratara del mismo Alcalde (así dijo una de las autoridades).

Más expedicionarios  
Después de las dos y media de la tarde llegó el resto de la expedición de los coros Clavé.

Organízase todos en larga comitiva precedidos de la guardia montada y de las bandas municipales de Madrid, Barcelona y Sr. Bernardieo.

La comitiva recorrió el centro de la población dirigiéndose al Ayuntamiento, donde fueron recibidos los expedicionarios por el Alcalde y concejales, quienes les dieron la bienvenida.

Durante el trayecto un inmenso gentío presenciaba el paso de la comitiva, aplaudiendo y dando vivas a los orfeonistas.

Preparativos.—Las carreras  
Todo el interior de Madrid está concentrado en las fiestas del Quijote; si bien lo desapacible del tiempo no permite la organización de festejos, y entorpece los trabajos.

Para la batalla de flores reina gran animación; muchas carrozas se están construyendo apresuradamente.

Los periódicos.—La Exposición  
Los periódicos continúan publicando artículos en honor de Cervantes.

Hoy se ha abierto al público la Exposición Cervantina, inaugurada ayer por los Reyes. En dicha exposición figuran 461 ediciones del Quijote, pertenecientes a diferentes países.

Coronas y colgaduras  
Los presidentes del Congreso y Senado, mañana depositarán en la estatua de Cervantes varias coronas de flores naturales.

En los centros oficiales, en los principales sitios públicos y muchas casas particulares están adornadas las fachadas con colgaduras y banderas.

Algunas casas están adornadas con dibujos representando pasajes del Quijote.

La casa de la calle de León donde vivió y murió Cervantes, está espléndidamente adornada é iluminada.

La «Gaceta».—Vacaciones.—Gentío inmenso.—Los golfos.

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. considerando como

días festivos, los días 8 y 9 de este mes; dichos días serán de vacación para los centros oficiales de enseñanza.

A las 4 de la tarde el paseo de la Castellana ofrece un aspecto hermosísimo. Un gentío inmenso invade todo el paseo; todas las sillas inmediatas a la tribuna real, habían sido ocupadas muchas horas antes por infinidad de golfos pagando el correspondiente alquiler, quien a última hora las cedieron todas a precios fabulosos.

La batalla de flores estará reducida a los alrededores de la tribuna real, en los demás sitios hay escasez de flores.

Empieza la batalla  
Dada la señal empieza la batalla, haciéndose un verdadero derroche de flores.

S. M. el Rey vestido de paisano se mostraba incansable arrojando flores a granal.

En la tribuna acompañaban a S. M. la infanta Isabel, los señores Villaverde y Cortezo y todo el cuerpo diplomático.

Numerosas carrozas artísticamente adornadas cruzaban por frente a la tribuna disputándose los premios; algunas de ellas parecían un montón de flores.

Los premios  
El primer premio no ha sido adjudicado.

El segundo premio ha sido concedido a la carroza que representaba las «Bodas de Cervantes»; dicha carroza ha sido construída por el gremio de tejidos.

Otro premio de 3.000 pesetas ha sido concedido a la carroza que representaba la «Aventura de Clavileño», construída por el gremio de vinos.

Otro premio de 1.500 pesetas ha sido concedido al Círculo Mercantil por su carroza.

Otro premio de 1.500 pesetas a la carroza que representa el «Carro de la Muerte», construída por la Sociedad de Autores.

Los demás premios han resultado desiertos, entre ellos el primero. En total sólo han sido premiados tres coches.

Un incidente.—Extranjeros  
Durante la batalla de flores un caballo de la guardia de seguridad se espantó, metiéndose entre las filas de la concurrencia, lo cual ocasionó muchos sustos, carreras y caídas.

Muchos extranjeros han llegado para presenciar dichas fiestas, pero han sufrido una decepción por no haber alcanzado estas a lo que era de esperar.

La manifestación cívica de mañana

La junta directiva del Centro Obrero ha nombrado una comisión para que la represente en la manifestación cívica que se celebrará mañana, recomendando a las demás sociedades que envíen representantes.

Mañana los coros y orfeones se reunirán en el Paseo del Prado, donde se organizará la manifestación, la cual precedida de todos los concejales madrileños y diputados de las regiones, irán a colocar coronas en la estatua de Cervantes.

Luego habrá recepción en el Ayuntamiento, disolviéndose después de saludar a S. M. el Rey.

La Retreta  
A las diez y cuarto está pasando por frente a la puerta del Sol la retreta, la cual es uno de los más brillantes festejos que se han organizado.

Un gentío inmenso ocupa el trayecto; casi todos los edificios ostentan hermosas iluminaciones, algunas de ellas de un aspecto deslumbrador.

FABRA  
(Corresponsales especiales)

Las fiestas del Quijote en Barcelona  
Barcelona 7 a las 19

En esta ciudad se han comenzado las fiestas del Centenario del Quijote.

Se verificó la procesión cívica.

## Juegos florales de Barcelona

Animación.—D. Juan Alcover ovacionado.—La reina de la fiesta.—La poesía. Alomar y Garner.—Un incidente.—El discurso del canónigo Mossén Alcover.—Los segadores.—Banquete a Alcover  
Barcelona 7 a las 19'30

Este año los juegos florales que se han celebrado en esta ciudad, han resultado en extremo animados. El vasto salón de la Lonja estaba adornado con guirnaldas y banderas catalanas.

Las sillas y demás asientos estaban totalmente ocupados. Las señoras lucían hermosos vestidos.

Los juegos han terminado a las cuatro de esta tarde.

El discurso presidencial, se ha calificado de flojo y de insípido.

Llegó el momento solemne de la apertura del sobre que contenía el nombre del autor premiado con la flor natural.

Al pronunciarse el nombre de nuestro paisano el inspirado poeta D. Juan Alcover estalló una grandiosa ovación que duró por espacio de mucho tiempo.

El Sr. Alcover, se levantó del sitio en que estaba y nombró reina de la fiesta a la hermosísima señora D.ª Pelegrina Benet de Alandi. Esta señora es prima del Sr. Alcover y ella ha pasado largas temporadas en esa de Palma, por lo cual resulta que es conocida en esa ciudad.

La Sra. Benet lucía un precioso vestido de seda verde pálido. Llevaba una riquísima mantilla blanca, por entre la cual se destacaban vistosos claveles. Sobre el pecho también descansaba otro ramo de claveles.

La presencia de la reina de la fiesta fué recibida con una atonadora salva de aplausos. La señora Benet ocupó su estrado y seguidamente el Sr. Alcover leyó su poesía premiada.

Se titula «La serra» y es una bellísima composición en la que su autor hace un verdadero derroche de los conocimientos de la tierra mallorquina, pinta sus encantos, los amores de una payesa y al dibujar a ésta, lo hace de una manera admirable.

Las estrofas eran aplaudidas y sus bellos pensamientos muy celebrados.

Al terminar la lectura, resonó una nutridísima salva de aplausos que se prolongaba sin cesar. El Sr. Alcover agradecía esas muestras de adhesión y no le quedó otro remedio, que repetir la lectura de la poesía.

Después se proclamaron los nombres de los poetas premiados con el accésit. Resultaron ser el poeta mallorquín D. Gabriel Alomar y el catalán D. José Garner. Este fué el poeta que el año pasado ganó la flor natural en los Juegos Florales de Palma.

Al sonar los nombres de aquellos dos poetas resonó una salva de aplausos y surgió un pequeño incidente. Parte del público quería que se leyeran las poesías premiadas con los accésits; la otra parte se opuso. El presidente, invocando la costumbre que existe de no leer las poesías premiadas con accésit, se opuso a la lectura de aquellas. Esto dió motivo para que en el público hubiera protestas.

Después leyéronse los nombres de los demás premiados, que ningún interés tienen para esa.

El mantenedor de los presentes juegos florales, fué el canónigo nuestro paisano D. Antonio María Alcover. Pronunció el discurso de gracias y en él instó a que todos trabajásemos para ensanchar la esfera del idioma catalán, con el fin de lograr que salga de la esclavitud ignominiosa que sufre. Terminó diciendo que la obra que ha empezado se ha de acabar.

El discurso fué muy aplaudido. Al terminar se cantaron «Los Segadors».

Reinó mucho entusiasmo. Esta noche, el poeta D. Juan Alcover, será obsequiado con un banquete en el restaurant Justin. Están inscritos para asistir a él, todos los intelectuales de esta ciudad.—Enrique Vives.

## Argel-Mahón-Tolón

Iluminación.—Inmenso gentío.—Llegada de la primera canoa.—Saludos, aplausos, Marsellesa.—Evoluciones.—A bordo del torpedero «Arc».—Explicaciones.—Travesía.  
Mahón 7 a las 22

Tanto la población como los muelles se hallan espléndidamente iluminados.

Un gentío inmenso acude para presenciar la llegada de las canoas.

A las 6'40 de la tarde ha entrado en el puerto el torpedero francés «Arc». Al pasar éste por frente al cañonero «Temerario» la banda del Asilo Naval desde la cubierta, ha tocado la «Marsellesa».

A las siete ha llegado el torpedero «Lahis» de la armada francesa, escoltando a la canoa automática «Fiat X», propiedad de la fábrica italiana «Automobile de Turin». Al pasar la canoa frente a los muelles, que estaban atestados de espectadores, fué aplaudida estruendosamente.

Así los cañoneros como la canoas contestaban a los aplausos de la multitud izando el pabellón italiano, el cual era nuevamente aplaudido.

Antes de fondear el «Fiat X» en el punto designado, ha hecho rápidas evoluciones por el interior del puerto.

A las ocho he subido a bordo del torpedero francés «Arc», en el cual he tenido ocasión de hablar con los «chauffeurs» mecánicos de la casa constructora de la canoa «Fiat X», quienes han contestado a mis preguntas diciéndome que a las seis de esta mañana habían salido de Argel al mismo tiempo que los automóviles «Mercedes-Mercedes», «Mercedes C. P.», «Quand-Même», «Le Camille», «Malgré-Tout» y «Hercules II».

Han hecho la travesía con un andar constante de 18 millas encontrando mar agitada, tanto, que bastantes veces las olas barrían la embarcación de proa a popa quedando por breves momentos sepultada.

La canoa ha ido siempre escoltada por los torpederos «Arc» y «Lahis».

La canoa automática «Fiat X», va tripulada por el constructor del caso Mr. Galinari.

A las 8'30 el alcalde, el representante del periódico «Le Matin» y el Cónsul de Italia han subido a bordo del torpedero «Arc», quienes han felicitado al Sr. Galinari que se muestra contentísimo y animado para emprender la travesía que comprende la segunda etapa de las regatas.

El ministro de Marina de Italia ha telegrafiado al constructor diciéndole que le cabía la satisfacción de que el vencedor en la primera etapa fuese una canoa de su nación.

Las demás canoas vienen escoltadas por tres cruceros y siete torpederos franceses.

El yate «Belleda» propiedad del duque de Cares, escolta a la canoa «Quand-Même».

Los cruceros «Assaix» y «Kleber» se hallan estacionados en alta mar y telegrafían los incidentes de las regatas.

Llegada de otras canoas.—Sin averías.—Longitud de las canoas.  
Mahón 7 a las 23'30

A las 10'25 de esta noche ha llegado la canoa «Camille» escoltada por el torpedero «Dard». Navega a bordo de la canoa, su propietaria Mme. Du Gast.

A las 11 ha entrado la «Mercedes C. P.» a la que convoya el torpedero «Alabard».

Palmer.

ALCANCE DE LA NOCHE

LA PASCUA RUSA

En un templo y en una cocina

París 2 de Mayo.

Perdóname, lector amable, mis aficiones a los cocineros rusos. Ellos me han prestado servicios inestimables. El cocinero del Zar, en los días difíciles de las luchas sangrientas de San Petersburgo, facilitóme las noticias que te comunicó sobre aquellos sucesos trágicos y ahora el cocinero del embajador de Rusia en París me ofrece ocasión para referirte lo que es una cocina aristocrática del Imperio moscovita en la noche clásica del día de Pascua.

La Pascua rusa es solemnisísima, ceremoniosa, severa. El espíritu esencialmente religioso del pueblo ruso se manifiesta en esta fiesta como en ninguna otra. Por eso la clásica misa de Pascua, dicha a media noche, celebrase con pompa y aparato en las tres iglesias ortodoxas de París: en la iglesia rusa de la rue Daru, en la iglesia romana de la rue de Jean-de-Beauvais y en iglesia griega de la rue Bizet.

En la iglesia rusa aparecían de gran uniforme con calzón blanco, el pecho cubierto de brillantes condecoraciones, el embajador y todo el personal de la embajada del gran Imperio. Terminada la ceremonia, los asistentes a la fiesta religiosa hombres y mujeres, cambiaron el beso tradicional, el osculo de paz.

Observo—y permítame lector, está digestión—que, en punto a besos, no hay en el mundo civilizado gentes tan parcas como los españoles. Los ingleses y las inglesas se besan solemne y oficialmente en sus hogares honrados el día de Navidad; rusos y rusas se besan la noche de Pascua en el templo; franceses y francesas se besan en los bulevares, en las avenidas y en todas partes, todos los días del año, y los españoles... ¡ah! España, según hemos convenido hace tiempo Costa y yo, lleva dos siglos de retraso en el camino del universal progreso.

Pero... volvamos a las ceremonias rusas de la noche de Pascua, y acompañemos a los escogidos desde el templo al palacio de la embajada.

Ellos subirán a los salones espléndidos, artísticamente decorados, radiantes de luz, y tú y yo, lector amigo, bajaremos a las cocinas. Dios de mis pecados, ¡qué cocinero! Si Pérez Galdós las viera, haría descripción de ellas tan completa, tan sabrosa, llena de olor y de vida, como la que trazó, en el mejor de sus Episodios, de otras cocinas famosas: de las cocinas de Carlos IV.

Monsieur Beaujeun, el héroe de nuestra cocina —es decir, de la cocina de la embajada de Rusia—, vistiendo el blan-

co mandil y el gorro clásico, hallábase al lado de los anchos, limpios y relucientes fogones. El local es amplio; encuéntrase en los sótanos abiertos debajo de la cancellería. Un grato olor despierta mi apetito. El emperador de aquel imperio nos hace los honores de sus dominios con exquisita cortesía.

Nerviosa actividad reina por todas partes. Siete u ocho marmítonos, vestidos de blanco, dan la última mano a aquellas sabias composiciones culinarias que, una vez terminadas, aparecen armoniosamente colocadas en grandes estanterías, cubiertas por grandes manteleros.

El cocinero, aún joven, con bigote rubio bien cuidado, sonríe satisfecho y me dice:

—Tres días hace que mis ayudantes y yo no damos punto de reposo a nuestro trabajo, preparando la comida de Pascua para setenta cubiertos. Y aquel jefe de cocina, simpático, rodeado de su estado mayor, me muestra la exposición de sus obras; visión apetitosa que produce en mi estómago el efecto seguro de un aperitivo poderoso.

Dos corderos, asados a la broche, exhalan un perfume delicioso. Descansan tranquilos sobre densas fuentes de plata, que lucen las armas Imperiales. Son, cada uno de ellos, el cordero pascual, la víctima simbólica que recuerda el gran día de la Resurrección de Cristo.

Por todas partes pollos riquísimos; patés de gibier y de foies-gras; jamones con el propio color de la rosa, y mil primores variados, que están muy lejos de ser los duelos y quebrantos del sin par Don Quijote de la Mancha.

Hay algo que llama mi atención: los artísticos saleros que han de aparecer en la mesa, delante del cubierto de cada invitado. Contienen sal oscura, roja, azul así como pan quemado.

—Es sal ordinaria —me dice el cocinero—; pero sal grillé, según la costumbre rusa. Ha tomado, como usted ve, un color encendido. Es la sal que usan los rusos durante la Semana de Pascua.

Corderitos formados con mantea, y los tradicionales huevos rojos, constituyen parte de los Hors d'œuvre. Platos de repostería... ¡un mundo de cosas apetitosas!

El cocinero me refiere que los embajadores le han dispensado el honor de visitar su exposición, y que le han felicitado ardorosamente, y con orgullo exclama:

—Todo lo que ve usted ha sido preparado y guisado aquí.

¡No puedo continuar! ¡Desfallezco! Sepárate de mí lector; corre en busca de la cena que el cielo te depare, y déjame que guíe mis pasos, para saciar mi apetito, a una de las frecuentadas fondas que ofrece París, de mozos con pelo rizado, y de eternos faisanes y eternos salmones en los escarapates, que por mi cuenta deben ser de cartón, donde por un franco y 15 céntimos celebraré mi Pascua.

JUAN DE BÉCON.

aplicándose entonces, sin más aviso, el máximo de la multa que determina el art. 184 de la Ley municipal, como comprendidos en el párrafo 3.º del artículo 183 de la misma, sin perjuicio de las responsabilidades exigibles en otra forma, cuando la desobediencia a mis órdenes llegara a constituir resistencia a llevarlas a cabo.

Robo sacrilego

En la iglesia de Valldemosa ha tenido lugar un robo sacrilego. En la sacristía de dicha iglesia existe una caja donde se guardan las limosnas recogidas de los fieles.

Al entrar el cura-párroco en dicha sacristía, notó que la caja de referencia tenía una pequeña fractura.

Sospechando que se hubiera verificado algún robo, la abrió y efectivamente encontró a falta 500 pesetas en papel de la Compañía de Ferro-carriles.

La guardia civil comenzó las diligencias necesarias, dando por resultado poner a disposición del Juez al cura párroco a uno de los vicarios y al sacristán, por complicación en sus declaraciones. Después de tomadas declaraciones a los citados señores, el cura párroco pidió ampliación de declaración, en cuyo acto manifestó que por vía de confesión se le había devuelto la cantidad robada.

Ayer desgracia, con muerte

Una por la mañana circuló por esta ciudad una triste noticia. Se trataba de que una mujer, que habitaba en el arrabal de Santa Catalina había muerto a causa de una desgracia.

He aquí como se cuenta el suceso. Una mujer llamada Francisca Redondo, estaba en casa de su madre llevando en brazos a un niño de corta edad.

Había ido allí según costumbre que tenía de ir todos los domingos. La referida mujer tenía 25 años de edad y estaba casada con Guillermo Bosch Bosch, marinero del vapor Bellver.

La mujer estaba muy alegre, puesto que esta tarde, tenía que embarcar en dicho vapor, con el objeto de ir a pasar unos días en Barcelona, en compañía de unos parientes y para recorrer aquella ciudad, que tenía muchos deseos de ver.

De pronto, se presentó en su casa el joven Juan Reinés, que habló un largo rato con aquella mujer.

Dicho sujeto, que tiene unos 18 años de edad, fué a aquella casa con el objeto de visitar al hermano de la Francisca, pues era muy amigo suyo. Mientras esperaba a que saliera su amigo, hizo bromas con la hermana de éste.

El sujeto vió suspendida de la pared a una escopeta. Fuese allá y la cogió, haciendo bromas, creyendo, sin duda, que el arma estaba descargada.

Hizo los movimientos de apuntar a la joven. Esta, también riendo, le observaba que tuviera cuidado. El joven le vantó el gatillo de la escopeta, apuntó de nuevo y al hacer el simulacro de disparar el arma, ésta que estaba cargada, se disparó.

El tiro fué certero, pues que dió a la infeliz Francisca, la cual cayó en el suelo, dando horribles gritos. Juan Reinés, se mostró todo sorprendido, sin saber qué partido tomar.

Al ruido de la detonación, se presentaron los vecinos y pudieron contemplar aquella desgarradora escena.

El Juan Reinés se lamentaba de su desgracia, que había ocasionado la muerte a aquella mujer.

El joven, preso de horrible pánico, huyó de la casa, saliendo a la calle. Se dirigió a su casa en donde encontró a su madre. Esta, al ver a su hijo con el semblante descompuesto le preguntó qué tenía y él arrojándose en los brazos de la que le dió el ser le dijo:

—Madre, matadme! ¡Acabo de matar a una mujer!

La escena que entonces se desarrolló, fué indescriptible. La madre pidió explicaciones y se enteró de la horrible desgracia que había tenido su hijo.

El Juzgado de instrucción se presentó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y la detención del Juan Reinés, quien ha ingresado en la cárcel.

Simulando un suicidio

Tenemos noticia de que la vecina de Lluchmayor, Antonia Ana Clar Salvá, domiciliada en la calle del Borne número 57; de aquella villa, simuló quererse suicidar arrojándose en una cisterna.

Para llevar a cabo este hecho, se ató una cuerda a la cintura descendiendo a la cisterna muy despacio y dando a la vez gritos de socorro.

Los vecinos acudieron, sacándola de la cisterna. La mujer de referencia es de muy malos antecedentes.

No hace mucho circuló que en su casa se había verificado un robo, por cuyo hecho se le sigue causa.

No se sabe el por qué simulara el suicidio.

Conducción de cadáveres al Cementerio. El gobernador civil Sr. Jalón, cumpliendo órdenes del ministerio de la Gobernación ha publicado la siguiente circular, previniendo a los alcaldes, subdelegados e Inspectores de Sanidad, que cuiden del más exacto cumplimiento de esta disposición, que dice así:

«Sin dejar de rendir el debido tributo de respeto a los muertos, se hace preciso sustraer a los vivos en cuanto sea posible, del contacto con los restos cadavéricos para evitar posibles infecciones, procedentes de la natural descomposición del organismo, habiéndose dictado en todos los países disposiciones legales diversas encaminadas a aminorar estos riesgos, no siendo en España donde menos se ha legislado respecto a este particular, ya en casos extraordinarios al ocurrir alguna epidemia ó ya en casos par-

ticulares cuando las circunstancias así lo han exigido. A tal propósito ha obedecido la prohibición de celebrar exequias de cuerpo presente en las iglesias, y la restricción de verificar enterramientos en las mismas y dentro de poblado; y a precevar todo riesgo para la salud pública se ha dirigido cuanto sobre inhumaciones, exhumaciones y autopsias se ha legislado, pero con ser muchas y distintas las disposiciones dictadas, todas ellas dirigidas al mismo laudable fin, apenas si en determinados casos han sido los enterramientos de resolución alguna, a pesar de que si la prohibición de celebrar exequias de cuerpo presente en las iglesias, tuvo por fundamento el que dada la concurrencia que a estos actos asiste, puede haber probable peligro de alteración de la salud de las personas en tal sitio reunidas, en iguales é idénticas circunstancias se encuentran los que asisten a la conducción de un cadáver a la última morada, particularmente en las grandes poblaciones, no tan sólo por ser mayor el número de los que acompañan al muerto, sino también por ser más largas las distancias que ha de recorrer la comitiva, a cuyo paso se agolpa en ocasiones inmenso gentío que se expone, de este modo, al mismo evidente peligro.

Si a lo expuesto se agrega que no pocas veces el cadáver que se conduce al cementerio ha tenido que permanecer por tiempo indeterminado en depósito para practicar su identificación y su autopsia, sin que sea posible efectuar, embalsamientos, y que casi siempre ha empezado ya el período de descomposición de la materia orgánica antes de llevar a cabo su traslación al cementerio, es indudable que todo esto acusa un peligro constante y positivo para la salud pública.

Teniendo, pues, en consideración las razones expuestas; S. M. el Rey (que Dios guarde), ha tenido a bien disponer que cuando haya de ser trasladado un cadáver al cementerio después de haberse verificado la autopsia, sea conducido por la vía más corta sin atravesar el centro de la población, y que cuando circunstancias especiales lo exijan, por proceder la muerte de causa infecciosa y transmisible, se prohíba asimismo el tránsito de los entierros por las grandes vías del interior de las poblaciones.

De Real orden lo digo a V. S. para su cumplimiento y efectos consiguientes.»

Banquete Republicano

En el local de la sociedad La Juventud Republicana, se celebró un banquete en conmemoración del aniversario de la fundación de la misma.

El número de comensales llegó a unos doscientos, todos ellos en su mayor parte del elemento joven, a los cuales se sirvió un exquisito menú.

Al final de la comida usaron de la palabra los Sres. Ferrer, Mulet, Albert, Escalas, Carbonell, Ramis, Fuset, Martí, Roig y Pou, todos los cuales pronunciaron elocuentes discursos alusivos al acto celebrado.

Presidió éste D. Antonio Villalonga, sentándose a su lado los Sres. Pou y Malagrava.

Como delegado de la policía asistió el inspector D. Eduardo Pérez.

El Centenario del Quijote

Como saben nuestros lectores, mañana, en el teatro Principal tendrá lugar el Certamen Literario-Artístico para solemnizar el centenario de la publicación del Quijote.

El acto comenzará a las seis y media de la tarde.

Promete verse muy concurrido.

En Felanig

Las alumnas de la segunda escuela de Felanig, que dirige doña Catalina Mesquida, organizaron para ayer domingo, una velada dedicada a conmemorar el tercer centenario de la publicación del Quijote.

El programa de la de anoche fué el siguiente:

1.ª parte.—Biografía de Cervantes. Comedia en dos actos, de doña Josefa Alvarez, «Dios premia la caridad».

2.ª parte.—1.º Coro «Las cinco vocales». 2.º Poesías «Ofrenda a María, La Alegría, La Caridad». 3.º Poesías «Gratitud, Esperanza, Maig, Pensament Mare y fill». 4.º Poesías «El mundo A ballar, Las hornigas». 5.º Poesías «Los dos catarros, El médico cazador». 6.º Coro «Las campanas».

3.ª parte.—Pieza bilingüe, titulada «Sa Madona de Son Reyall».

4.ª parte.—1.º Coro de muñecas.—2.º Poesías «Primavera, Cansó, Flores a María, Jesús infant, ¿Perque?, Epigrama». 3.º Romanza. 4.º Coro final «A Cervantes».

El local en que se celebró la velada estuvo muy animado y todas las alumnas fueron muy aplaudidas.

Sobre el próximo licenciamiento

Según parece la reciente disposición del ministerio de la Guerra, sobre licenciamiento, ha ocasionado grandes discusiones.

En un periódico de la Corte leemos los siguientes comentarios:

Muchas, muchísimas son las cartas de padres de familia que se reciben en este periódico, protestando de la forma con que va a hacerse el próximo licenciamiento.

En realidad que nada hay tan anómalo como lo que sucede en el ramo de Guerra, en cuestión de licenciamientos; casos hay de mozos del reemplazo de 1902, con quince meses de servicio, que no serán licenciados, mientras que otros del reemplazo de 1903, con igual tiempo de servicio, marcharán a sus casas.

¿Por qué esas preferencias y desigualdades, señores ministro de la Guerra y presidente del Estado Mayor Central? No es eso sólo todavía. Muchos mozos del reemplazo de 1901,

con veintisiete meses de servicio, tampoco serán licenciados, y en cambio, bastantes de 1902, con igual tiempo de servicio, marchará a sus casas.

El desbarajuste que, en materia de licenciamientos reina, es evidente, con sólo tener en cuenta que actualmente hay en filas mozos de los reemplazos de 1901, 1902, 1903 y 1904.

Y no se nos diga ahora que pertenecen estos individuos a cuerpos montados porque todos los casos a que nos referimos son de individuos pertenecientes al arma de Infantería, pero que se les ha llamado a filas con retraso, aunque han estado a disposición del Gobierno a su debido tiempo, cosa que el señor ministro de la Guerra no tiene en cuenta.

Por razón de justicia y equidad pedimos al señor ministro de la Guerra regularice los licenciamientos, a fin de evitar, en lo sucesivo, las protestas que anualmente levanta en los padres de familia que tienen hijos en el servicio.

Obras por administración

Por el ministerio de Agricultura se ha dispuesto que no se atienda petición alguna relativa a obras por administración que no vaya por conducto del gobernador, quien después de oír el parecer del ingeniero jefe de la provincia informará de oficio, detallando aquellas circunstancias que permitan comprobar si la obra de que se trata merece ó no atención preferente, habida cuenta de las que se hallan sin construir en la provincia, y si resulta de necesidad y eficacia reconocidas para aliviar la crisis obrera en la región donde habrá de construirse.

Ferrocarril Palma-Sóller

El tráfico de la semana décimo séptima, ó sea del 22 al 29 de Abril último, ocurrido en pasaje y carga según la estadística recogida por la Sub-Comisión Investigadora, es el siguiente:

Mercancías: Exportación 37 toneladas con 632 milésimas. Importación 71 toneladas con 946 milésimas. Total 109 toneladas con 578 milésimas.

Pasajeros. Entrados 638. Salidos 739. Total 1.422.

Y el resumen del cuatrimestre finido en 30 de Abril último, es el siguiente:

MERCANCÍAS

Importación. . . 1849 ton. con 338 mils. Exportación. . . 996 ton. con 384 mils.

Total. . . 2.845 ton. con 722 mils.

PASAJE

576 diligencias con pasajeros. . . 6.122. 587 carruajes con id. . . 2.377. 784 carretones con id. . . 1.719. 531 carros con id. . . 1.291. Y peatones . . . 1.358.

Total pasajeros. . . 12.867.

Peregrinación a Tierra Santa

En el vapor correo de esta tarde han salido un buen número de sacerdotes, caballeros y señoras que marchan a Barcelona con el objeto de incorporarse a la peregrinación que hay organizada para ir a Tierra Santa, con el objeto de recorrer los Santos Lugares.

Al muelle han pasado a despedirle sus familias y otras personas.

Religiosas

Para hoy.—La Aparición de San Miguel Arcángel y Santos Acasio mr. y Wiron obispo y Santa Eumelia virgen y mártir.

Para mañana.—Santos Gregorio Nacianceno ob. y dr., Benito cf. y Gerencio ob. y Sta. Nena.

Concluyen en San Antonio de Padua en honor de la Divina Pastora. Exposición a las seis y a continuación un turno de Misas; al anochecer Trisagio cantado, estación, Te Deum y reserva de S. D. M. Continúan en San Miguel a la aparición del Sto. Arcángel: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, al anochecer Rosario, solemne Mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

Funciones varias

En San Jaime y San Francisco, a las siete y media, durante una misa, y al anochecer se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua.

Notas del Carnet

En nuestros distinguidos colegas La Tarde y El Diario de Mallorca leemos el siguiente telegrama: «Madrid 8. —Comunican de Barcelona que la esposa del general Weyler se halla en estado gravísimo temiéndose un fatal desenlace.»

Nos asociamos al dolor que siente en estos momentos nuestro ilustre paisano y amigo y hacemos votos al mismo tiempo para el restablecimiento de la ilustre enferma, la marquesa de Tenerife.

De viaje

Entre los pasajeros llegados en el vapor correo Cataluña procedente de Alicante figuraban D. Miguel Barbari, don Antonio García, Mr. Alessandre Vassier, D. Humberto Moreno, D. José Perroy y D. Antonio Frau.

En el vapor Lulio, han salido para Ibiza D. Juan Marrat, D. Juan Ribas, D. Miguel Costa, D. Vicente Juan, don José Domenech, D. José Guasch y don Antonio Rafals.

En el mismo vapor han llegado de Barcelona don Clemente Verdguer, Mr. P. R. Barz, Mr. G. Smit, doña Irene Usera, doña Concepción Pérez, D. Pedro Valent, D. Francisco Ribas, D. Félix Roura, D. Antonio Ferrer, D. Juan Salvá, D. Joaquín Pérez, D. Felipe de Ulite,

D. Antonio Delgado, D. José Alemany, D. Vicente Riera, D. Antonio Puig, D. Enrique Trias, doña María Stuan y otros.

Ayer, a las doce de la tarde falleció la virtuosa señora doña Rosalía Seguí Florit.

Esta mañana el cadáver ha sido conducido a su última morada, viéndose muy concurrido. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Militares

Han ascendido al empleo superior los tenientes coroneles Alcalá y Mas Zalavía; comandantes Velasco, Martín Sánchez, Lorente, Cesón y Bravo; capitán Anglada, Terres, Osset y Alcántara, y primeros tenientes Velarde, Rebasa, Royo, Uriarte, Bauzá y Martínez Olalla.

Banca y Bolsa

Valores Públicos

Oficial del día 6 a las 4 por 100 interior contado. . . 77 1/2. 5 por 100 amortizable. . . 80 1/2. Banco de España. . . 434 1/2. Tabacos. . . 407 1/2. Francos. . . 31 1/2. Libras. . . 39 1/2.

Barcelona (Bolsa) día 6 a las 4 por 10 interior fin de mes. . . 78 1/2. Nortes. . . 48 1/2. Alicante. . . 78 1/2. Coloniales. . . 64 1/2. Francos. . . 31 1/2. Exterior de París. . . 91 1/2. Renta Francesa. . . 92 1/2.

Barcelona (Bolsa) día 6 a las 4 por 10 interior fin de mes. . . 78 1/2. Nortes. . . 48 1/2. Alicante. . . 78 1/2. Barcelona (Bolsa) día 6 a las 4 por 100 interior fin de mes. . . 78 1/2. Nortes. . . 48 1/2. Alicante. . . 78 1/2.

Movimiento en el puerto

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto, durante las 24 horas últimas, es el siguiente:

Entradas

De Barcelona, el vapor correo Lulio. De Barcelona, el trasatlántico Miguel Gallard. De Alicante é Ibiza, el vapor correo Cataluña.

Salidas

Para Ibiza, el vapor correo Lulio. Para las Antillas, el trasatlántico Miguel Gallard. Para Cabrera, el vaporcito del mismo nombre. Para Barcelona, el vapor correo.

Varias noticias

Ha salido de Cartagena para Palma la polacra goleta S. Antonio. El trasatlántico Miguel Gallard, que llegó ayer a nuestro puerto, después de tomar un pico de efectos, salió de nuevo para las Antillas, con escala en Valencia, Alicante y Cartagena.

Uno de estos días llegará a nuestro puerto un yate a vapor de nacionalidad americana, procedente de Barcelona llamado C. Justa, en el que viajan el propietario Mr. Fernando Combes, tres hijas de éste y otras importantes personalidades.

Dicho buque desplaza 230 toneladas su dotación se compone de 28 tripulantes y ha visitado los puertos más importantes de Europa.

DE LA REGIÓN

Felanig

Esta vez ha sido abundante y prodigiosa la lluvia que ha caído sobre nuestros campos. Empezó poco antes de las nueve de la noche del jueves, durando hasta la mañana siguiente y recrudesciendo anoche, pero con menos intensidad. Los agricultores creen que se habrá conseguido el agua suficiente para humedecer las capas inferiores del terreno, que no había sucedido en todo el invierno; y los sembrados, aunque han quedado muchos echados por la acción de la lluvia y viento, agradecerán seguramente este oportuno auxilio, lo mismo que el arbolado, cuyas raíces tan necesitadas estaban de humedad.

Se abrió el lunes la cobranza de la huntuaria del segundo trimestre del impuesto de consumos, que terminará el día 25.

De las contribuciones rústica, urbana y territorial, estará abierta en la plaza de Rossells durante los días 11 al 23.

Parécenos muy corto este plazo, teniendo en cuenta que en este trimestre han de recaudarse las cuotas anuales semestrales y trimestrales; por lo cual suponíamos al arrendatario de la recaudación que conceda una prórroga que permita realizar el cobro con algún desahogo.

El precio del almendrón no ha sufrido variación desde la última semana. Continúa pagándose a razón de 800 pesetas el quintal.

6 Mayo.

Sóller

En la iglesia de las MM. Escolapias se ha celebrado una solemne fiesta con motivo de la bendición de una artística figura de la Purísima, donativo de una caritativa persona.

A las diez, tuvo lugar la bendición, que efectuó el Rvdo. Sr. D. Sebastián Maimó, apadrinando el acto D. Pedro A. Ripoll y la Sra. D.ª Ana Lesson. Terminada la ceremonia, el Cura-párroco entonó el Te-Deum que fué cantado por la Reverenda Comunidad parroquial. Acto seguido comenzó la misa mayor siendo el celebrante el mentado Sr. Rector, ejecutándose una notable partitura de don Juan Albertí, Pbro., nueva a

luga

luga

luga

Nuestra información

El tiempo

El tiempo de ayer fué de mal cariz. Amaneció nublado. Al mediodía comenzó a despejarse; pero por la tarde, de nuevo se encapotó. A las tres, comenzó a caer ligera llovizna, que cesaba a intervalos. El cariz lluvioso duró hasta el anochecer. Dejó de lloviznar a las cinco de la tarde. Las noticias de los pueblos dan cuenta de que en algunos también cayó escasa lluvia.

La tómbola de La Cruz Roja

La comisión organizadora de la tómbola celebrada en el local de La Cruz Roja durante la feria de Ramos, nos ha remitido, para su inserción, la siguiente carta, que con gusto publicamos:

«Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy Sr. nuestro: Adjunto le remitimos la liquidación total de la Tómbola verificada en la Ambulancia de La Cruz Roja de Palma y le suplicamos haga público en las columnas de su diario el agradecimiento profundo a la prensa de Palma por su cooperación al buen éxito de la misma como también a todas las autoridades de esta capital.

También damos las más cumplidas gracias al público palmeño que ha demostrado una vez más sus altos sentimientos caritativos dando cada cual en su esfera su modesto óbolo. No podemos dejar de consignar nuestro agradecimiento a los industriales y fabricantes de esta capital, entre ellos los Sres. Ordinas, litógrafo que cedió gratis 4.000 valores para la venta de billetes. Los impresores Sres. Rotger, Soler, papelería de los Sres. Roca Hermanos, fábricas de Electricidad y Alumbrado por Gas, al Director y músicos de la Banda Municipal que contribuyeron con su cooperación gratuita al buen éxito de la Tómbola.

Falta de galantería sería en esta comisión el no consignar las más expresivas gracias a todas las señoras y señoritas que durante los días que duró la tómbola se molestaron en presidirla y expender los billetes, y si por algún olvido dejamos de consignar algún nombre también las hacemos extensivas a todos

los que directa ó indirectamente han contribuido al objeto final de la misma.

Resumen de la liquidación

Importe de los ingresos . Ptas. 2.532'30 de los gastos . . . . . 290'80 Pesetas . . . . . 2.241'50

Cuya cantidad queda depositada en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad librea de la misma núm. 14.240.

esta ciudad, estrenada en Palma con motivo de la bendición de la iglesia del Seminario. Tomaron parte en su ejecución algunos profesores, venidos expresamente de Palma y esto solo es garantía más que suficiente para demostrar que resultó esta esmeradísima.

De Teatros

La última novedad de la compañía de Pepe Gil que actúa en el Lírico, ha consistido en el estreno de la zarzuela El Trebol, verificado el sábado.

Lirico

La obra estrenada no ofrece gran novedad en el género chico, su argumento consiste en la venganza que una tal Maravilla toma de los hombres, para lo cual inventa la farsa de que a una señora muy vieja y fea que hay en el pueblo donde reside, un tío suyo le ha dejado una herencia de sesenta mil duros lo cual hace que los hombres que antes huían de la señora Felania, nombre de la vieja, la hagan el amor cada uno a su estilo, sufriendo un terrible desengaño al saber que le de la herencia es mentira.

La obra tiene mucho cañiste, lo que hace que el público pase un rato entretenido; el día del estreno y ayer se tuvo que repetir un número del primer cuadro cantado y bailado por Julia Gómez.

Ayer por la tarde y por la noche, los llenos fueron completos. No había ni un sitio vacío en toda la sala. En sustitución de los Bohemios que tuvo que retirarse del programa a causa de continuar enfermo de gravedad el tenor Sr. Punseti, que cantó dicha obra en la primera representación, tuvo que ponerse en escena la zarzuela Los Picaros celos. La empresa en atención al público consiguió que al final de la función la Srta. Gómez y el Sr. Berges bailasen los panderos de la Preciosilla.

Esta noche a las siete La Viejecita a diez céntimos y a las ocho y media función popular a cuarenta céntimos. La Gran Juerga, Los Picaros celos, Las Carceleras y La Preciosilla.

Mañana a las siete La Gran Juerga y a las ocho y media La Reina Mora, El Bateo y El Terrible Perez por Julia Gómez, Berger y León.

Con motivo de la velada literaria que tendrá lugar mañana por la noche en el Principal, la función de mañana empezará a las nueve.

El miércoles, a las siete, El Bateo y a la noche Las Carceleras, El Mozo Cruo y El Trebol.

Jueves, a las siete, El Mozo Cruo y a la noche El Husar de la guardia, estreno de El Rey del Terror y El terrible Perez.

Viernes, sábado y domingo, reaparición de la zarzuela Bohemios.

Una grata nueva podemos anunciar a nuestro público y es que los conocidos literatos Sres. Perrin y Palacios y el maestro catalán D. Amadeo Vives, autores de la zarzuela Bohemios y de otras muchas aplaudidas por el público palmesano, durante la presente semana pasarán a Palma para visitar nuestra isla y al mismo tiempo asistir a varias representaciones del Lírico.

Gacetillas

Hemos recibido el número 53 de Las Baleares, revista órgano del Colegio de Farmacéuticos, de esta provincia. Publica el reglamento de farmacéuticos titulares y diferentes misceláneas.

A pesar del mal cariz que presentaba el tiempo, en la Plaza de Toros se celebró ayer función acrobática, que terminó con la ascensión del globo La ville de Lyon.

El globo descendió yendo a caer sobre un terrado del Hospital civil.

Con tal motivo la plaza del Hospital y calles adyacentes, hasta la Rambla, se vieron atestadas de curiosos.

Al salir en carruaje el aeronauta Dardé fué muy aplaudido.

La Sociedad «La Defensora», domiciliada en esta ciudad, calle de la Rosa núm. 33, bajo, invita a todas las clases é individuos licenciados del Ejército y Armada de esta provincia y sargentos en activo servicio para que asistan a la junta general extraordinaria que se celebrará mañana martes a las siete de la tarde, para tratar asuntos de Congreso de licenciados que se ha de celebrar en Madrid durante el corriente mes, el fin de pedir el cumplimiento de la ley de 10 de Julio de 1885.

La guardia civil de Inca ha detenido a unos sujetos por apacentar ganado en cercado ageno.

Por la Benemérita del puesto de Binissalem ha sido detenido un sujeto que sustraía hierba de un campo ageno.

La guardia civil de Pollensa ha detenido a un sujeto autor de seis hurtos de herramientas del predio Llenayre.

El próximo día 10 de Junio en las casas consistoriales de Buñola tendrá lugar la subasta para el aprovechamiento

de los restos de un incendio habido en el monte comunal de aquella villa.

Durante el mes de abril en el cepillo de La Sangre se han recogido 799'74 ptas. de limosna.

En el mes de abril en la villa de Maria hubo 8 nacimientos y 2 defunciones.

Nuestros lectores están enterados del escándalo que hace unos días tuvo lugar en el teatro Lírico entre un obrero y un señorito, escándalo que se reprodujo en la calle.

El teniente de alcalde Sr. Villalonga ha multado al caballero, con veinticinco pesetas, y al obrero, con cinco.

Ayer por la tarde en las inmediaciones del ferrocarril, un muchacho tiró una piedra a otro, infiriéndole una herida en la cabeza.

El agresor ha sido multado por la alcaldía.

En la mañana de ayer, en la plaza de Abastos, entre dos cortantes se trabó fuerte disputa.

Uno de ellos amenazó al otro con un cuchillo.

La guardia municipal intervino poniendo el hecho en conocimiento de los celadores de la plaza.

Por el teniente de alcalde Sr. Villalonga han sido multados dos muchachos por promover escándalo en la vía pública.

El Maíta Kneipp fortifica el organismo y abre el apetito. Se vende en el Centro Farmacéutico, Hazaña 24 y en la Farmacia Kneipp, Calle 22, Barcelona.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Kessellé.—Frasco UNA peseta.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoideos potenciales Kessellé caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial Lugo.

Reconstituyente de primer orden. Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

La Andorra de accidentes.—Caja de Prevención y Socorro.—Véase cuarta página.

QUITIS, el remedio más radical son el uso de las Pastillas Morelló.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastrea Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

El legítimo Jarabe Chiment cura la Salud, anemia, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Comandancia de Artillería de Mallorca. Debiendo proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta, de cuatro caballos, dos mulas y dos mulas de desecho, se hace saber al público que esta tendrá lugar el miércoles 10 de mayo próximo, a las once, en el Cuartel de San Pedro.

Palma 29 de Abril de 1905.—El Teniente Coronel Mayor, Pedro del Mastillo.

BICICLETA. Se vende una de carreras casi nueva, de unos 9 metros de desarrollo con neumáticos de pista y de unos 9 kilos de peso. Informarán calle de Torrella, núm. 7.

Reumáticos. Novísimo procedimiento que hace desaparecer instantáneamente el dolor de las articulaciones, de los riñones y hasta llega a disolver los tofos ó anodificadas gotas.

La prueba es gratis. Se pasa a domicilio. Informarán, Misión 13, entresuelo.

Carreras Militares. Preparación en un año. Academia dirigida por los primeros tenientes D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope. Con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES, PELAIRES, 35.—2.º. PERRA IBICENCA. Se ha extraviado una color roja, acollarada, color de la cola blanca y de las orejas coloradas y la punta de la cola blanca.

Se retirará la devolución. Informarán Centro de Anuncios.

Ocasión. Se venden dos magníficos caballos pamploneses (tranco) acompañado de carruaje y guarniciones correspondientes, darán razón: Posada de Palma, por todo el día 9 del corriente.

Enseñanza de Corte. Sistema sencillo y rápido por los últimos figurines sin más gastos que los de honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'50 pesetas y a domicilio 1 peseta. Venta de patrones a medida a mitad de precio.

Se reforman sombreros de señora y niños a precios económicos. Brosa—14—Tienda. Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

SE ALQUILA. Un piso en Pont d'Inca, próximo a la Estación del Ferrocarril, con cinco cuartos dormitorios, sala de recibir y demás dependencias; coladuría, agua a grifo, inmediato a la carretera, y a un espacioso jardín.

Darán razón calle del Mar, núm. 71.

JOVEN MERITORIO. Se desea uno de 14 a 16 años, que sepa leer y escribir correctamente. Diríjase CENTRO DE ANUNCIOS.

CURACIÓN DE LA TOS. PASTILLAS J. MIRÓ. Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. MIRÓ. Abierta toda la noche—Colón 22 Perill y 2

Más telegramas

Ministro desalentado. Madrid 7 a las 19.

Un ministro se manifestaba desalentado ante la hostilidad de ciertos elementos políticos.

La amargura con que hablaba dicho ministro era tal que llegó a decir que la situación estaba completamente agotada; y que por est razón, ante la seguridad de no contar con el tiempo necesario para poder desarrollar ciertos proyectos relacionados íntimamente con la crisis que en las grandes poblaciones experimentan todas las clases sociales, no los pondría en práctica como deseaba.

De lo manifestado por el aludido personaje se deduce que en cuanto reanuden sus tareas las Cortes, se producirán acontecimientos políticos de trascendencia.

Una razzia.—La prensa de Lisboa.—Un artículo de Combes.—Las canoas automóviles.—Chamberlain grave.—Se desmiente.—Escritor procesado.—Sobre Marruecos.—En honor del rey D. Alfonso.

Madrid 7 a las 23. De Argel nos telegrafían que Sallancormama Abumama ayudado de el Rhogui ha efectuado una razzia.

El combate duró hasta la noche, consiguiendo Mealla, jefe de las tropas leales, recuperar el botín.

La prensa de Lisboa publica numerosos artículos conmemorativos del centenario del Quijote.

Comunican de París que la prensa de Buenos Aires publica un artículo de Mr. Combes diciendo que el proyecto de ley sobre la separación de la iglesia del estado, se halla justificado por el apoyo que los seglares prestaron a las congregaciones.

Comunican de Argel que las canoas que figuran en las carreras salieron a las seis de la mañana con tiempo nublado y mar tranquila.

Noticias de Londres dicen que se halla enfermo de gravedad lord Chamberlain.

Telegrafían de Roma que el periódico «Observatore» desmiente lo que se había dicho sobre haber autorizado la santa sede al emperador de Austria Francisco José para realizar su proyectado viaje a Roma.

Comunican de San Petersburgo que ha sido procesado un redactor del «Novosti» por haber publicado el programa de la sociedad titulada Unión é Independencia, esperándose que será desterrado a Siberia.

«Le Matin» dice que en el ministerio de Estado y en la Presidencia se afirma que existe perfecta armonía entre MM. Delecase y Rouvier; sin embargo el «Gil Blas» insiste en que hay disparidad de criterio entre ambos personajes.

«L'Echo de París» pretende saber que Inglaterra é Italia se proponen negarse a tomar parte activa en las reformas de Marruecos.

Se asegura que la sociedad «Aéreo club» ofrecerá al Rey Don Alfonso a su regreso de Versalles fiestas y carreras de globos que saldrán del bosque de Bolonia. También celebrará la nombrada sociedad una recepción en su honor de los comisionados del «Aéreo Club», españoles.

De regreso.—Esperando a Cobán. Madrid 7 a las 20'9.

Mañana regresará de Fuente-rabbia el Sr. Ugarte.

De las Palmas dicen que se están ultimando los preparativos para recibir al Sr. Cobán.

La prensa pide que se amplie el puerto y que se instale un semáforo.

También se pedirá al ministro la pronta resolución del asunto de las pesquerías canario-africanas.

Cartas brendenciales.—Importante descubrimiento.—A la memoria de Cervantes. Madrid 8 a las 8'20.

El Sr. Segundo Sarión Herrera que fué detenido a causa de la conspiración descubierta, tenía cartas credenciales para entregar al Rey de España, provistas de todos los requisitos, expresando la gran simpatía que el Brasil siente por España.

Villagarca. —Telegrafían de esta ciudad que habiendo prosseguido las excavaciones empezadas en el Cementerio, se ha descubierto un edificio grandísimo el cual está defendido por murallas.

En Coruña, Valladolid, Córdoba, Castellón, Pontevedra, Bilbao y otras ciudades se están celebrando actos a la memoria de Cervantes.

Recibimiento.—Naufragio.—Dos ahogados.—Cuatro heridos. Madrid 8 a las 8'45.

S. M. el Rey ha recibido a los ingenieros Sres. Nicolau, Puig y Ballasca los cuales le han dado cuenta del resultado de su viaje a Egipto a donde fueron comisionados por el Consejo de Agricultura, con el objeto de estudiar los sistemas de riego en el valle del Nilo.

De Sanlúcar comunican que a consecuencia del fuerte viento ha naufragado el vapor pesquero «Virgen del Carmen», habiéndose ahogado dos de sus tripulantes.

En Vitoria el vendabal arrancó el caballete de un tejado debajo del cual dormían varios albañiles, quedando gravemente heridos cuatro de éstos.

Una velada.—Felicitaciones. Madrid 8 a las 9'40.

Comunican de París que el ministro de Instrucción pública ha presidido la velada que se ha celebrado con motivo del centenario de la publicación del Quijote.

La concurrencia fué numerosa. El ministro felicitó al embajador español, marqués del Muni, ensalzando la fiesta y diciendo que llegaba a su tiempo por estar en vísperas de acontecimientos gloriosos para ambas naciones.

El marqués del Muni agradeció el afecto que hacia España mostraban las palabras del ministro haciendo patente el cariño que entre ambas naciones reina.

Se leyó un telegrama del señor Villaverde agradeciendo la memorable velada. La lectura del despacho fué acogida con aplausos.

Se expidió un telegrama felicitando al Rey de España.

De acuerdo.—Movimientos de concentración. Madrid 8 a las 9'40.

De París comunican que los periódicos de aquella capital, aseguran que en las entrevistas celebradas entre el rey Eduardo de Inglaterra y el presidente de la república Mr. Loubet acordaron las bases para la intervención en la guerra ruso-japonesa.

Se dice que el jefe del cuarto ejército siberiano sustituirá al general Kuropatkin en el mando del primer ejército.

Se han enviado a Wladivostok doce submarinos.

En muchas regiones de Rusia se prepara la movilización de las reservas.

Numerosas fuerzas japonesas se han concentrado en Liakke. La derecha y la última izquierda avanzan.

Las fiestas del Centenario. Lapida conmemorativa.—Festival Barcelona 7 a las 23.

Se descubrió la lápida conmemorativa del Centenario. A este acto asistieron las autoridades y representantes del Ateneo, del Centro Obrero y demás corporaciones. Pronunciaron discursos el director del Instituto, el Gobernador y el rector de la Universidad.

Se verificó el festival organizado por el Ateneo Obrero, del Quijote.

También se celebró el concurso literario de la Asociación de Maestros y de la Escuela de Comercio.

Todos estos actos se han visto muy concurridos.

El primer premio.—Escasaron las flores.—Infringiendo el descanso. Madrid 7 a las 23'30.

El premio de mil pesetas correspondiente a los coches que concurren a la batalla de flores ha sido adjudicado al de la marquesa de Peñafór, quien lo ha cedido a los establecimientos de beneficencia.

La impresión general es que la batalla de flores ha sido un desencanto, por la escasez de flores de carrozas y de coches, aparte de lo que en ello influyó lo desapacible del tiempo.

Ha dado lugar a muchos comentarios el hecho de que a pesar de la ley del descanso dominical y de ser el Estado y el municipio los encargados de hacerla cumplir, han acudido hoy a los obreros para que trabajasen, a pesar de no mediar pacto alguno, en la construcción de las tribunas, y en el arreglo de las carrozas y otros preparativos para el festival que se ha de celebrar en la plaza de toros mañana.

Madrid 8 a las 8'45. Promete revestir gran solemnidad la procesión cívica que se celebrará esta tarde. La comitiva se organizará en el Museo de Pinturas, pasará por frente a la estatua de Cervantes en la cual irá depositando las coronas y seguirá por la Puerta del Sol.

El Jurado ha acordado conceder el premio del Ateneo consistente en 3.000 pesetas en metálico al mejor tema sobre Gramática y Vocabulario del Quijote, a la memoria «Lenatus» y obras «Los rincones de la tierra que llevándonos en grupa Rocinante se descubren y a la envidia mueren guerra».

Según opinión del Jurado el trabajo premiado reviste extraordinario mérito.

Inauguración.—Los Orfeones. El «Centro Asturiano» inaugurará el pendón histórico de Asturias para la coronación de Cervantes.

Los orfeones desfilarán por delante la estatua de Cervantes y seguirán hasta en Palacio para hacerlo ante la familia Real.

Anoche llegaron los orfeones de Sevilla y Valencia.

Mañana a las doce saldrán para Tolón. Se cree que la canoa «Heraclés» llegará a eso de las doce de esta mañana.

A las once tendrá lugar en el ayuntamiento la recepción para hacer solemne entrega del premio «Mahón» al Sr. Galinari, constructor de la canoa vencedora «Fiat X».

Recepción.—La comitiva.—El vencedor aclamado.—Discurso del Alcalde.—Vivas y ovaciones. Mahón 8 a las 13'30.

Se ha verificado la recepción en las casas consistoriales.

En el desembarcadero esperaba al vencedor de las regatas en su primera etapa, una comisión del Ayuntamiento.

Acompañaban al Sr. Galinari, el representante de «Le Matin» Mr. Hotten, los cónsules italiano y francés y el teniente alcalde D. Pedro Pons.

La comitiva se dirigió al Ayuntamiento.

En el trayecto el público ha aclamado al vencedor arrojando gran número de flores sobre el coche que ocupaba.

Asistían al acto los tripulantes de las canoas que han tomado parte en el concurso, excepto los de la «Heraclés» por el motivo antes de empezar la ceremonia de haber llegado al puerto pocos momentos.

Han concurrido el duque de Décazes y los oficiales de los barcos de guerra franceses.

La recepción ha resultado en extremo lucida.

El alcalde ocupaba la presidencia teniendo a ambos lados a madame Gast propietaria de la canoa «Camille» que llegó la segunda al puerto tripulada por dicha señora, al General Gobernador Sr. Gabis, aristocracia y comisiones.

El alcalde ha leído un elocuente discurso en francés alabando al constructor Sr. Galinari y felicitándole por su triunfo. Este ha contestado dando las gracias, y tal era la emoción de que se hallaba poseído que le ha sido imposible continuar en su discurso.

Se han dado calurosos vivas a Italia, a Francia, al periódico «Le Matin» organizador de las regatas, a España y a Mahón.

Al llegar la comitiva a la Plaza de la Constitución frente a la casa Consistorial, numeroso gentío que por completo la llenaba, ha repetido los aplausos.

Las bandas de música han tocado las marchas reales española é italiana así como la Marsellesa.

Esta tarde a las cuatro se celebrará la batalla de flores; a las ocho regatas, iluminaciones y serenatas.

La canoa Heraclés.—Reparación.—Salida apresurada. Madrid 8 a las 14.

La canoa «Heraclés» que sufrió averías dos horas después de haber salido de Argel, ha llegado a las 10 y 35 minutos convoyada por los torpederos «Sarbacana» y «Malgré Tout».

Seguidamente han empezado a repararse las averías sufridas por la «Heraclés».

La salida de las canoas para Tolón ha sido aplazada para mañana a la noche.—Palmer.

Alcance de última hora. Madrid 8 a las 14'50. (URGENTE)

El Rey preside la sesión que se está celebrando en la Academia Española, en honor de Cervantes.

S. M. ha firmado un Decreto de suscripción nacional para elevar un monumento a Cervantes digno de tan insigne escritor.

Terminada la sesión se organizará una procesión para ir a coronar la estatua de Cervantes.

El Rey presenciará la ceremonia desde el Congreso.

Reina gran animación por todas las calles de Madrid, por donde circulan los orfeonistas.

La infantería de marina ha desfilado ante la estatua de Cervantes, siendo presenciado el desfile por inmenso gentío.

Madrid 8 a las 16. (URGENTE) Interior contado . . . 77'95 Interior fin de mes. . . 78'10 Amortizable 5 por 100 . . . 98'95 Banco de España . . . 434'00 Compañía de Tabacos. . . 406'50 Francos . . . 31'90 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 00'00

Mañana a las doce saldrán para Tolón.

Se cree que la canoa «Heraclés» llegará a eso de las doce de esta mañana.

A las once tendrá lugar en el ayuntamiento la recepción para hacer solemne entrega del premio «Mahón» al Sr. Galinari, constructor de la canoa vencedora «Fiat X».

Recepción.—La comitiva.—El vencedor aclamado.—Discurso del Alcalde.—Vivas y ovaciones. Mahón 8 a las 13'30.

Se ha verificado la recepción en las casas consistoriales.

En el desembarcadero esperaba al vencedor de las regatas en su primera etapa, una comisión del Ayuntamiento.

Acompañaban al Sr. Galinari, el representante de «Le Matin» Mr. Hotten, los cónsules italiano y francés y el teniente alcalde D. Pedro Pons.

La comitiva se dirigió al Ayuntamiento.

En el trayecto el público ha aclamado al vencedor arrojando gran número de flores sobre el coche que ocupaba.

Asistían al acto los tripulantes de las canoas que han tomado parte en el concurso, excepto los de la «Heraclés» por el motivo antes de empezar la ceremonia de haber llegado al puerto pocos momentos.

Han concurrido el duque de Décazes y los oficiales de los barcos de guerra franceses.

La recepción ha resultado en extremo lucida.

El alcalde ocupaba la presidencia teniendo a ambos lados a madame Gast propietaria de la canoa «Camille» que llegó la segunda al puerto tripulada por dicha señora, al General Gobernador Sr. Gabis, aristocracia y comisiones.

El alcalde ha leído un elocuente discurso en francés alabando al constructor Sr. Galinari y felicitándole por su triunfo. Este ha contestado dando las gracias, y tal era la emoción de que se hallaba poseído que le ha sido imposible continuar en su discurso.

Se han dado calurosos vivas a Italia, a Francia, al periódico «Le Matin» organizador de las regatas, a España y a Mahón.

Al llegar la comitiva a la Plaza de la Constitución frente a la casa Consistorial, numeroso gentío que por completo la llenaba, ha repetido los aplausos.

Las bandas de música han tocado las marchas reales española é italiana así como la Marsellesa.

Esta tarde a las cuatro se celebrará la batalla de flores; a las ocho regatas, iluminaciones y serenatas.

La canoa Heraclés.—Reparación.—Salida apresurada. Madrid 8 a las 14.

La canoa «Heraclés» que sufrió averías dos horas después de haber salido de Argel, ha llegado a las 10 y 35 minutos convoyada por los torpederos «Sarbacana» y «Malgré Tout».

Seguidamente han empezado a repararse las averías sufridas por la «Heraclés».

La salida de las canoas para Tolón ha sido aplazada para mañana a la noche.—Palmer.

Alcance de última hora. Madrid 8 a las 14'50. (URGENTE)

El Rey preside la sesión que se está celebrando en la Academia Española, en honor de Cervantes.

S. M. ha firmado un Decreto de suscripción nacional para elevar un monumento a Cervantes digno de tan insigne escritor.

Terminada la sesión se organizará una procesión para ir a coronar la estatua de Cervantes.

El Rey presenciará la ceremonia desde el Congreso.

Reina gran animación por todas las calles de Madrid, por donde circulan los orfeonistas.

La infantería de marina ha desfilado ante la estatua de Cervantes, siendo presenciado el desfile por inmenso gentío.

Madrid 8 a las 16. (URGENTE) Interior contado . . . 77'95 Interior fin de mes. . . 78'10 Amortizable 5 por 100 . . . 98'95 Banco de España . . . 434'00 Compañía de Tabacos. . . 406'50 Francos . . . 31'90 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 00'00

Comunicaciones

VAPORES-CORREOS DE BALEARES
Salidas de Palma
Para Barcelona—Directo: lunes, martes, jueves y sábados, a las seis y media de la tarde.

Para Ibiza—Directo: domingo a las nueve y los miércoles y viernes a las doce.
Para Cabrera—Los lunes y jueves a las ocho.

Por vía de Alcañis: los miércoles en el tren correo de las nueve y media.
De Valencia.—Con escala en Ibiza: los sábados a las siete y media.

De Argel.—Directo: los sábados en vapores de ambas Compañías.
ESTACIONES TELEGRAFICAS
Para el servicio público

Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.
De Palma hasta La Puebla: a las 7 40 mañana, 2 30 y 6 15 (mixto desde Empalme) tarde.

Table with columns: Puestos, P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists various stations and their schedules.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y CA

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, BEALOE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

OBSEQUIO HUMANITARIO

LOECHES

(LA MARGARITA)

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor directamente para la Habana y Veracruz.

Las personas que sufren Neurastenia, Clorosis, Impotencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás Enfermedades nerviosas, FOSFO GLICO-KOLA

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los exzemas, herpes, eczemas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

RENOMBRADOS
Milagrosos confites Costanzi
Para las Estrecheces Uretrales
Urethritis Prostatitis-Cistitis
Catarros de la Vejiga

Antibilioso purgante
DE ANDRÉS Y FABIA
Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid

Cura radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fúnebres consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calzan instantáneamente el escocer y la frecuencia de orinar.

- 1. Es gaseoso y refrescante y tónico.
2. Es muy agradable al paladar.
3. Es de rápidos efectos.
4. Es suave y no irrita absolutamente nada.

Males Venéreos
Purgación reciente ó crónica, gota miliar, úlceras, etc; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.

ANTIDOTO SOBERANO
Enfermedades biliosas
y corrige inmediatamente Inapetencias, Ardores Náuseas, Indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstuo, Váridos, Vómitos, Extremidades frías, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Sifilis
Cura radical con el Antisifilítico Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta.

Y 3. ES ALTAMENTE ECONOMICO pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Doctor J. Valenzuela.

Consultas médicas en la calle del Ouedo Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. For su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres, en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Centros: Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y Brothers de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Doveon».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Vapores Transatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita
Línea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 9 de Mayo próximo del puerto de Barcelona el vapor español

José Gallart
Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía: Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
FABRICA.—Bordeta, Teléfono, 3.277.
DESPACHO.—Princesa y Ocotovera, 6.—Teléfono, 1.847, Barcelona.

La Anónima de accidentes

CAJA DE PRENSIÓN Y SOCORRO
Compañía de Seguros contra accidentes del trabajo, individuales, viático, ferro viario y de viajes.
Delegado para esta Isla D. BALTASAR PUJOL LLULL, calle de la Unión, 57, Palma.

Dinero

Casa de Préstamos en Santa Catalina
Sobre papeletas de empeño, pieles, uña, calzado, coloniales y tejidos, ropas, muebles y efectos que convergan, anticopos á clases pasivas.
Servicio permanente desde las seis de la mañana á las ocho de la noche.
Esta casa da todo su valor por las prendas y alhajas.
Calle de Desputig, núm. 40
Santa Catalina

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábricas, uno de planta baja y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina.
Informes: Centro de Anuncios.

Se vende

Casa de recreo nueva con toda clase de comodidades situada en un punto muy ameno del vecino caserío de San Sordana.
Informarán Palma del Olivar, hotel de la Palma.

Se vende

Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

SOCIEDAD LEonesa DE PRODUCTOS QUIMICOS LEON
PASTILLAS PECTORALES DE GEMERINO HIJO

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Serdna (Ansgrema de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia) No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fealdad que la caries comunica al silencio.
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

MALTA KNEIPP

El Malta Kneipp facilita la digestión al estómago más débil, y es la mejor bebida para reemplazar el café colonial.
El Malta Kneipp tomado con leche resulta un alimento superior y una bebida inmejorable para ancianos, jóvenes, niños y para todas las personas que desean tener salud.
Las mujeres que toman Malta Kneipp, son las que mejor mantienen mejor á los niños. Pídanse en farmacias, droguerías y en depósito.
Farmacia Kneipp, Oall, 22, Barcelona, Catálogo gratis

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio social.—Madrid
C. de Obispa, n. 1.—Paseo de Recoletos
GARANTIAS
Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.
PRIMAS Y RESERVAS
Pesetas 50.357.563,15; 40 años de existencias
Seguros contra incendios y sobre la vida
Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 48 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de
PESETAS 98.678.114,78
Subdirección en Palma—Apuntadores 8—entresuelo

Nunca las cápsulas PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorrreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.
35 años de éxito creciente
Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.